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“肠梗阻”有多堵为什么堵？本周二，快报
报道了两位城市交通领域的市民观察员，他们
分别在竞舟路紫光巷口、凤起路-新华路-长庆
街-青云街，实测拥堵状况。

其中，凤起路新华路口，一个灯次中，有187
个运货员、56辆电动车、13辆自行车闯红灯。

报道见报后，我们也采访了相关管理部门。
环北市场、丝绸城周边的非机动车道，属于

下城区城管局长庆中队辖区。
长庆中队金中队长，特地认真看了快报“市

民观察团”关于“凤起路新华路口”堵点的报道。
“报道里面说的货车非法营运、地铁施工增

加拥堵等情况的确存在，环卫市场周边的交通拥
堵问题是城管和交警部门的一个头疼事。”

金队长说，新华路、长庆街、青云街、凤起路
这一圈这么拥堵，一来是因为最近的地铁施工，
二来是因为市场的硬件设施已经不能满足货运
物流所需的场地需求，“现在北方已经很冷了，
市场的棉衣生意进入高峰期，市场虽说有 8 块
一个小时的停车场，可你要知道市场里面就有
十来个物流、托运公司，一个停车场根本满足不
了这里的停车需求。”

为了化解环北市场的堵点问题，金队说他
们还专门去四季青市场周边调研，发现四季青
每个市场都配有一个停车场，每个市场里就只
有两三家物流公司，而附近的夕照新村又是封
闭型小区，货车没办法进入，所以市场对周边居
民的出行影响不大。

最近，长庆街道联合城管、交警部门已进行
了多次联合整治，机动车道和非机动车道的违
停、逆向行驶、货物占道等行为都在整治范围
内。交警部门还在周边一圈增配了 4 位辅警，
负责交通疏导。

城管长庆中队则加强了巡查频次，“人行道
现在很多地方都做了硬隔离，货车没办法开上
去，反倒是货物占道的情况比较多，我们最近一
两个月处理的违规占道行为量相当于过去半年
的数量，前几天交警部门还扣留了一辆因非法
营运被处理了 9 次的小货车，但光是靠严管还
是解决不了问题。”

金队说，长庆街道和他们正在想办法约谈
一些快递公司、物流公司，请他们把经营点转移
到市场之外的区域，尽可能采取疏导的方式化
解交通堵点。

观察员杨先生：经常在广播里听到某某路拥
堵中，某某高架一周拥堵时长多少。想知道究竟
什么样算堵？车流量是怎么测算的？开车经过一
些路口的闪光灯拍摄，是不是测流量用的？

杭州市综合交通研究中心——
我们单位比较没有“名气”，很多人不知道。

我们主要负责各种组织开展城市交通基础性、系
统性、综合性和前瞻性的各项研究，提交近、中、远
期和年度城市交通发展战略、政策和法规研究报
告，承担城市重大交通项目和基础设施项目的可
行性研究。

比如杭州要建设地铁，在规划的同时，我们就
要测算哪些路段车流有多少，建设地铁对交通的
影响，是否可以建设等等数据。

测算路面拥堵指数是我们工作的一部分，一
般有三种设备：雷达微波、红外和线圈。

雷达和红外大部分都安装在路段中间，通
过扫描记录金属大小和数量来统计车流量和平

均速度。线圈则是埋在地下，大部分集中在红
绿灯停车线下，用来测算路口流量。不过线圈
容易被轧坏，现在正逐步更换成抗压强度更大
点的地磁。

还有就是通过高清摄像头视频拍摄测算，摄
像头装在红绿灯旁，但这个方式有一个弊端，只有
在人闯红灯的时候才会拍下，测算数据并不准。
还有一种摄像头，车子开过就会闪灯，这个数据是
通用的，交警用来监控路面和车辆情况，我们用来
收取车流数据。

最后一种就是笨办法，派人去现场一个个
数。这种一般是在有针对性做研究时会采用。现
在杭州主干道上各种监测流量的设备都有安装。

测算拥堵，这有一个很专业的数据公式，从
道路饱和量、车速、车流量各方面都要计算在
内。基本上一个月内，在同等天气情况下，一条
道路在2/3的工作日都有大流量车辆缓慢行驶，那
么这条路我们会归类为拥堵。

都市快报“市民观察团”成员正在招募
需要你的热情和见识

更需要你的知识和能力

现场反馈 拥堵问题帮你问

环北市场设施跟不上是拥堵的“硬伤”
交警已增配4位辅警 城管将严查货物占道
道路“肠梗阻”谁来管怎么管？
多个主管部门回答“市民观察团”提问
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欢迎你报名成为“市民观察团”成员，报名方
式——

1.打电话到快报85100000新闻热线，告知报
名信息。

2.点开都市快报官方微信，发送关键词“市
民观察团”报名，按要求填写弹出的表格。

3.发送报名信息到电子邮箱：dskbsmgct@
163.com。

报名信息包括：姓名、年龄、联系方式以及
你想参与的领域和对当下热点的建议。

比如：张三，30 岁，136×××68698，参与社会
管理领域观察者，建议⋯⋯

我们也欢迎大家提供线索，对当下的热点
话题展开讨论，集纳民间智慧，推动问题解决，
让我们的城市、我们的生活变得更好。

观察员何女士问：大关桥因为建设年代较早，
宽度有限，只有一个转弯道和一个直行道，进入大
关桥的时候，三个车道的车要并成一个车道，车速
自然变慢，堵车就成为了必然。再无法拆除重建的
情况下，是否可以多开辟一些平行的支路，或者隧
道，给大关路分流？

杭州市建委——
大关附近的交通建设我们一直在跟进，有考

虑将香积寺路继续往西延伸，建起一条地下隧道，
让原来断头的余杭塘路和香积寺路，紧密相连（详
见左下图），近期隧道建设部门杭州运河集团也会
对外发布具体信息。

之所以推进这个工程，就是考虑城西和城北
间能再添一条东西走向的道路，分流大关路、德胜
路的压力。

杭州支路办——
这个问题非常好，我们也一直在努力推进中。

虽然支路一般都不宽也不长，但就像毛细血管一
样，对整个城市“主动脉”畅通的贡献其实并不小。
今年6月底，我们就新开通了15条支路，例如新市
街桥，我们在上塘河上新建了一座桥，让朝晖六区

的居民到和平会展中心的出行更便捷了。
最近我们已经开始 2017 年的支路建设规划，

已经进入审批环节，确定后我们就会对外公布，到
时候可以关注都市快报，看看明年家门口是不是会
多一些支路，帮助打通区域内的交通循环。

支小路能不能动脑筋做文章？

为什么有的地方建天桥 有的地方建地道？

观察员龚大伯问：我想知道什么样的路口可
以要求建设天桥或者地道？现在路面上很多斑马
线都陆续取消了，毛家桥路文一西路口的斑马线
取消后，很多人都直接跨隔离栏横穿马路，反而增
加危险。还有东坡路平海路那个路口，人流量那
么多，经常堵车，是不是也可以建设天桥或者地下
通道？

杭州市综合交通研究中心——
人行过街设施的设置，我们一般可参考的国

家标准有《城市道路规划设计规范》、《城市人行天
桥与人行地道技术规范》等。

按照规定，在城市的主干路和次干路的路段
上，人行横道或过街通道的间距宜为 250-300 米。
当交叉口一个路口的步行人流量大于5000人次/小
时，且同时进入该路口的当量小汽车交通量大于
1200辆/小时，会设置人行天桥或地道。

大伯提到的平海路这边路口间距并不大，主
要是人流量多，但是靠近西湖并不适合建天桥，地
下还有地铁，如果要建设地道的话还需要多部门
进行调研。

市规划局——
行人怎么过街，我们在做规划的时候，首先考

虑的是市民的出行习惯。
一般来说，大家都喜欢走路面的人行横道，直

接穿过去，所以这是最优先选择的。但封闭式快
速路与交通型干道，以及人车冲突的复杂交叉口，

一般设置立体人行过街设施。
在确定要建立体人行过街设施后，接着要考

虑的，则是造天桥，还是造地道。在保证城市景观
的前提下，一般都是提倡建设天桥。但曙光路-杭
大路、环城西路-北山街、环城西路-庆春路等，靠
近西湖，造天桥会影响到景观，所以选择地道。截
至今年 3 月，杭州已经有了 68 个立体人行过街设
施，其中 33 座是天桥，35 座是地道，大多都集中在
老城区或者西湖周边。

今年 3 月份，我们公示了《杭州市区人行过街
设施规划》，规划在2020年前，再新建58座立体人
行过街设施，其中35座是天桥，23座地道。

位于主城区的地道有：环城西路-庆春路、庆春
路-东清巷、庆春路-大学路、中河中路-仙林桥直
街、环城西路-体育场路、环城北路-建国路、环城西
路-北山街、天目山路-万塘路、曙光路-杭大路、古
翠路-文二路、莫干山路-大关路等。

位于主城区的天桥有：清江路-总管塘路段、
东新路-文晖路、德胜路-浙江工业大学北门、绍兴
路-潮王路、文一西路-益乐路、文一路-杭州电子
科大、丰潭路-萍水路、上塘路-登云路、新塘路-
庆春路等。

这个规划，是根据交通流量、事故分析，并结
合杭州未来的城市建设重点来做的。目前这个规
划正在根据公示反馈意见进行微调中，大家可以
在规划局的网站上调阅。

“拥堵指数”是怎么算出来的？怎样才算拥堵？

记者 岳雁 周丹红 制图 高薇


